
 

 

 

Procès verbal 

 

Commission des arbitres 

 
Claude RAVIER ouvre la réunion à 19h15 après l’arrivée des derniers participants et 

souhaite la bienvenue à chacun des membres ainsi qu’au deux invités, faisant part du plaisir 

de se retrouver après une longue période sans réunion, qui plus est en présentiel. 

 

Soutien : 

La commission apporte tout son soutien à : 

- Laura BOURGINE  

- Antoine BOILEAU 

- Pierrick BOLE  

- Loïc FILONI 

- Alain PATUROT 

qui ont fait l’objet de comportements inacceptables et inadmissibles de la part de certaines 

personnes sur leurs rencontres. La CDA condamne fermement ces faits qui n’ont pas leur 

place sur les terrains.  

Une réunion entre le comité directeur, les commissions régaliennes du district et la CDA a 

eu lieu sur ce sujet lors de la trêve hivernale. 

 

La commission apporte également tout son soutien à : 

- Paul BLANC suite au décès de son grand-père, 

- Nourredine LEMQADDEH suite au décès de l’un de ses proches 

- Antoine BOILEAU, Azzedine KHARRATIA, Samir ANDALOUSSI et Francis VIVOT 

qui ont connu divers problèmes de natures différentes. 

 

 

 

Réunion du :  

A :  

08 mars 2024 

19H00 – Salle Communale – 25250 ISLE SUR LE DOUBS 

Présidence :  M. Claude Ravier 

Présents :  MM. Claude Ravier - Raphaël Geraldes – Christophe Giancatarina –Eric 

Louvrier – Quentin Guillaume – Ludovic Nening – Yannick Desgranges – 

Philippe Surdol – Joan Marsigaglia 

Excusés : Mme Florence Guillemin – MM. Claude Caverzasio – André Chapuis – 

Christophe Lanoix - Fabrice Simard – Djamel Rabia 

Invités : Mathieu Bruot, Mathieu Boillon 



 

 

 

Remises à disposition du district :  

La commission prend connaissance de la remise à disposition du district par la CRA des 

arbitres suivants :  

- Ambre CHAUVELOT (JAL) 

- Nafil RIYAS (JAL) 

- Jerome VUITTENEZ (R2) 

- Christophe GIANCATARINA (Futsal) 

- Emilie MOUGEOT (R1) 

- Jean-Luc BUTTEFEY (R3) 

- Bertrand LECHINE (AAR2) 

La CDA désignera ses arbitres sur ses compétitions à la seule condition que ces derniers 

se manifestent auprès des désignateurs de référence. 

 

Courriers :  

COURRIERS DE : MOTIFS DU 

COURRIER : 

REPONSES CDA 

Thibault VALLADONT Changement d’adresse  La commission prend 

note 

Mohamed ABBASSI Changement d’adresse La commission prend 

note 

Commission de discipline 

de Ligue 

Annulation d’une sanction 

vis-à-vis d’un arbitre de 

district 

La commission prend 

note de cette information. 

L’arbitre a été redesigné 

depuis. 

Direction de la Ligue Suite d’un dossier 

financier concernant un 

arbitre de district (amende 

pour stationnement 

interdit sans possibilité 

d’accès au stade) 

La commission prend 

note de cette décision 

mais ne peut que la 

regretter, n’allant pas, 

selon elle, dans le sens 

de la fidélisation des 

arbitres 

CDA de Haute-Saône Envoi du dossier 

administratif de Mme 

NOVELLINO arrivant dans 

notre district (JAD) 

La commission prend 

note. Un contact sera pris 

par Raphaël GERALDES, 

désignateur. 

Eric SALA  Demande pour arbitrer le 

tournois de Pâques de 

Bresse Jura 

La CDA donne son accord 

CFA  Information concernant la 

situation de M. PAYE 

Une procédure entre la 

CDA, la CRA et M. PAYE 

sera mis en place 



 

 

concernant les 

désignations 

Jean-René LASSERRE  Point sur sa situation vis-

à-vis de l’arbitrage 

La commission prend 

note 

Riyas NAFIL  Demande pour arbitrer 

des rencontres séniors 

La CDA donne son accord 

pour l’arbitrage de 

rencontres D2/D3.  

Les désignations seront 

faites en fonction 

Victor DIAZ  Fin de saison pour raison 

professionnelle 

La commission prend 

note 

Florian GRISARD  Candidature Ligue R3 La commission ne peut 

répondre favorablement à 

cette demande en raison 

de la date de dépôt hors 

délais 

CDSAD  Point étape sur le 

championnat de France 

de ParaFootball 

A la date de la réunion, 17 

arbitres se sont inscrits. Il 

en faudrait le double. Une 

relance sera effectuée. 

LBFC Respect du principe de 

neutralité dans le Football 

La commission prend 

note de l’information. 

Celle-ci a été 

communiquée aux 

arbitres et membres CDA 

Mohamed ABBASSI  Candidature Ligue R3 La commission ne peut 

répondre favorablement à 

cette demande en raison 

de la date de dépôt hors 

délais 

Ahmed SLIMANI Démission de l’arbitrage La commission prend 

note 

Pôle Féminin CRA Désignation Interligue U15 

de Louise THEVENET 

La CDA félicite Louise 

pour cette belle 

désignation qui 

récompense ses 

performances et son 

implication dans 

l’arbitrage 



 

 

Ludovic CITRAS  Demande pour devenir AA 

la saison prochaine 

La CDA donne un avis 

favorable 

Simon LANOIX Candidature Ligue R3 La commission ne peut 

pas accéder à la 

demande pour être 

présenté candidat Ligue 

R3 par l’intermédiaire des 

places attribuées à la 

CDA en raison de la date 

de demande hors délais. 

Mais au vu de la situation 

de M. LANOIX (JAL) il a 

la possibilité d’être 

candidat en raison de son 

classement. De ce fait, il 

pourra effectuer la 

formation. 

Cédric FREUND Problème de désignations Le problème a été résolu 

CRA Arrivé d’un nouvel arbitre 

de Ligue dans notre 

district : Mohamed Amine 

AYAD 

La CDA souhaite la 

bienvenue à ce nouvel 

arbitre 

District DTB Dossiers renouvellements 

DMA 

Le nécessaire a été fait. 

BMF  Gestion désignation des 

candidats BMF 

La situation est très 

compliquée vis-à-vis des 

désignations et 

disponibilités des 

candidats BMF qui ne 

jouent pas le jeu 

(plusieurs refus). Ce 

manque de considération 

très regrettable fera l’objet 

d’échanges avec le 

comité directeur et les 

services de la ligue 

concernés. 

Club de Valdahon Vercel Demande de désigner un 

arbitre pour combler un 

éventuel nombre de match 

insuffisant des autres 

arbitres du club. 

La commission ne peut 

accéder à cette demande 

n’étant pas gestionnaire 

du statut de l’arbitrage 

des clubs et responsable 

du nombre de désignation 



 

 

des arbitres. Elle constate 

par ailleurs que l’arbitre 

concerné ne peut être 

désigné, son dossier pour 

nomination n’étant pas 

complet. 

 

 

Auditions à prévoir : 

La commission étudie deux situations nécessitant une audition. La date est fixée et les 

convocations seront envoyées. 

 

Dossiers juridiques : 

Le district a reçu des mails de mises en demeure de deux arbitres. 

La commission prend note des éléments et attend la suite des évènements pour donner 

suite. Concernant l’un des dossiers, la CDA demande un avis au comité directeur sur la 

démarche à suivre. 

 

Stage de mi-saison : 

La commission étudie la situation de chacun des arbitres n’ayant pas pu être présents lors 

des stages de mi-saison qui ont eu lieu : 

- Dimanche 21 janvier à Pontarlier 

- Samedi 27 janvier à Besançon 

- Dimanche 28 janvier à Seloncourt. 

Et qui donne lieu à un procès-verbal administratif. Raphaël GERALDES regrette le délai de 

traitement de ces éléments par rapport à la date des stages, ne permettant pas une grande 

souplesse dans les dates de sanction en raison de l’avancée grandissante dans le 

calendrier. Claude RAVIER en prend acte et indique que les membres concernés ont été 

très impliqués dans l’organisation de ces stages, très consommateurs de temps, et qu’on 

touche ici les limites du bénévolat. Il remercie l’équipe qui a organisé ces 3 stages autour 

de Quentin GUILLAUME et les membres qui se sont joints à l’encadrement lors de ces 3 

journées. 

De plus, la commission remercie très sincèrement les municipalités, établissements et 

clubs pour la mise à disposition des installations.  

Malgré quelques soucis d’organisation au départ (disponibilité des établissements, 

nécessité de trouver des sites gratuits, 3 lieux différents à des dates précises…), les stages 

se sont bien déroulés et les retours des arbitres sont positifs. 

 

Tour des pôles : 

La CDA a invité à cette réunion messieurs BRUOT et BOILLON Mathieu, responsables des 

tutorats au sein de la commission.  

Mathieu BRUOT indique que cela fonctionne bien dans son secteur mais il n’a pas assez 

de monde pour accompagner au mieux les arbitres débutant dans la fonction.  

En début de saison, il lui restait 25 parrainages à faire de 2022/2023, 22 ont été réalisées. 

Depuis le début de saison, 18 candidats ont été nommés mais seulement 2 ont arbitré en 



 

 

raison des conditions climatiques durant le mois de novembre. Sur les 9 parrainages 

possibles, 5 ont été réalisés.  

Par ailleurs, Mathieu BRUOT est inquiet pour la poursuite de la saison car il reste, à date, 

64 tutorats à réaliser et 63 potentiels nouveaux parrainages à prévoir à la suite des 

examens programmés après la reprise et les nouvelles sessions de formation. 

Mathieu BOILLON propose un échange de tuteur sur les rencontres limitrophes des deux 

secteurs. 

 

Dans son secteur, Mathieu BOILLON a demandé le renfort de plusieurs arbitres de district 

afin de l’aider dans sa tâche. Il demande à la nomination des arbitres suivants comme 

tuteurs : Kevin PERPEREAU, Florian ROSSI, Christopher MARS et Erwan CALLAREC. 

Sur cette 1ère partie de saison, ce sont 8 arbitres accompagnés (7 JAD et 1 séniors). 18 

parrainages réalisés (un peu plus de désignations mais nous n'avons pas été épargnés par 

les reports notamment). Ce sont surtout des fins de parrainage de la saison 2022-2023. 

Cela n'a pas toujours été simple de couvrir les tutorats, notamment pour les arbitres seniors 

ayant quasiment que des arbitres en activité dans ses rangs.  

Mathieu BOILLON remercie Christophe LANOIX pour sa collaboration avec l'envoi des 

tableaux très précis qui permettent de suivre facilement les parrainages des JAD. Ainsi que 

Fabrice SIMARD, même s’il n'y a eu qu'un seul suivi donc plutôt simple.  

De même que pour Mathieu BRUOT, la seconde partie de saison s’annonce chargée, afin 

d’augmenter les possibilités, Mathieu BOILLON demande la possibilité de designer des 

arbitres sur les rencontres U17F à 11. La question sera posée. 

 

D’un point de vue global, ces interrogations posent la question de plus en plus complexe 

de la gestion par les membres CDA d’un effectif d’arbitres qui augmente considérablement 

en nombre et qui est surtout très fluctuant (beaucoup de nouveaux arrivants, beaucoup de 

candidats qui cessent trop rapidement leurs fonctions, candidats qui ne prennent pas la 

mesure de toutes les obligations liées à la fonction). 

 

Avant de clôturer, Claude RAVIER invite les membres concernés à transmettre les 

informations concernant leur pôle à Eric LOUVRIER pour les ajouter au présent PV.  

 

POLE FIA (Ludovic NENING) :  

Toutes les FIA Départementales DTB ont été réalisées, deux en octobre / novembre 2023 

et deux sur janvier / février 2024. Elles ont réuni 66 candidats inscrits. Une FIA Régionale 

d’août 2023 a recueilli 9 candidats du DTB, ainsi qu’une FIA Régionale Futsal de février 

2024 a rassemblé 5 candidats du DTB. Nous comptabilisons également 8 candidats qui ont 

effectué une FIA dans les districts voisins.  

Soit un total de 88 candidats inscrits, pour 77 reçus à l’examen théorique (11 avis 

défavorables dont 10 pour absence tout ou partie de la formation et 1 avis défavorable à 

l'examen). 

Les examens pratiques sont en cours, nous avons passé à ce jour 39 examens pratiques 

(38 avis favorables, 1 avis défavorable), et reste donc 38 examens à faire passer. Plusieurs 

sont déjà programmés ce week-end. 

 Il est à noter, qu’il y aura encore une formation régionale courant avril 2024, où nous aurons 

probablement d’autres candidats. 

Nous avons également reçu un ancien arbitre, qui de par son parcours précédent a été 

intégré aux effectifs après un examen pratique ayant reçu un avis favorable. 



 

 

 

POLE FORMATION (Quentin GUILLAUME) : 

Formation candidats R3 : 

La formation a débuté le vendredi 2 février avec 11 candidats. 

3 réunions ont été effectuées, dont une en visio. 

Des tests physiques à blanc sont prévus le 15 et 19 mars sur deux sites (Saône et Meziré) 

Deux questionnaires théoriques ont eu lieu à la maison en cours de correction. 

Les autres réunions seront fixées en temps voulu. 

 

POLE FUTSAL (Quentin GUILLAUME) : 

Très peu de désignations, le championnat reprend seulement. 

Pour le futsal hivernal, environ 170 désignations effectuées, aucun problème à signaler. 

 

*** 

Les prochaines réunions de CDA restreinte se tiendront comme suit 

- Mercredi 17 avril à 19h00 en visioconférence : attribution des bonus CDA : seuls 

les membres CDA non concernés y participeront, 

- Mercredi 24 avril : CDA restreinte en visioconférence (depuis les sites district 

d’Arbouans et Besançon), 

 

La séance est levée à 21h10. 

 

 
Le Président,         Le Secrétaire, 
C RAVIER         E LOUVRIER 

 


